

Chrétien de conviction ardente, mais éclairée, il conquérait aussitôt l'estime et la sympathie de tous ceux qui l'approchaient par la loyauté et l'indépendance de son caractère, la simplicité de ses manières et une conversation pleine de chaleur et de sincérité. Il savait compatir au malheur et ne lui ferma jamais son cœur ni sa bourse. Bien des traits de dévouement décèlent en lui le véritable homme de bien.

Artiste consciencieux et épris de son art, il négligeait presque entièrement le côté spéculatif. La difficulté vaincue par la persévérance, le beau poursuivi et atteint étaient son principal mobile et son seul encouragement. Aussi, bon nombre de ses entreprises furent-elles plus avantageuses à sa réputation qu'à ses intérêts.

Ses dernières années ne furent pas exemptes de douleurs.

Retiré modestement à Saint-Jodard, il ne put parvenir, malgré les soins affectueux et empressés de sa famille, à oublier les injustices et les dénigrement dont il se croyait victime. Le chagrin qu'il en éprouva, en minant peu à peu sa santé, doit être considéré comme une des principales causes de sa mort.

Il n'était âgé que de quarante-six ans.

*Un de ses amis.*

---

(*Courrier de Lyon*, 29 août 1866.)